

COLABORACIONES

El pensamiento en armas

REPRESALIAS

Al pretender justificar el Gobierno alemán el bombardeo criminal de Almería, ha puesto nuevamente en circulación un vocablo que parecía destinado a desaparecer para siempre, no ya del léxico de las Cancillerías, sino de los ejércitos beligerantes. Este vocablo es "represalia", es decir, el supuesto derecho que se atribuyen los combatientes para inferir a sus adversarios un mal igual o mayor que los que de ellos han recibido. Más feroz que la Ley del Talión, que exigía "ojo por ojo y diente por diente", la represalia no se contenta si no con centuplicar el agravio; todavía más injusta que aquella doctrina implacable, quien ejercita la represalia no la aplica únicamente al causante del daño, sino que la extiende a los inocentes, sean niños o ancianos, mujeres o enfermos. Igual que en el romance del reto a Zamora, por la muerte alevosa del rey don Sancho, desarta a las aves del cielo y a los peces del río y no se siente satisfecha hasta realizar la venganza. Y aún va más lejos; porque el agravio puede ser supuesto y, entonces, contrariando el imperativo moral que ordena devolver bien por mal, el delirio homicida llega a la infamia abominable de devolver y aplicar mal por bien.

Impropia es, por tanto, la represalia de naciones civilizadas. Y cómo no ha de asquear cuando toma el desquite, no en combates, sino en ciudades y seres indefensos? Si un barco dispara contra un aeroplano y este contesta, bombardeando la agresora nave de guerra, parece que la contienda debiera limitarse al encuentro entre ambos y, en caso absolutamente preciso, la venganza del vencido a extenderse a los combatientes alejados de la batalla; pero bombardear y destruir con este pretexto a una ciudad abierta y distanciada y ametrallar a los campesinos inermes que de ella huyen, acogidos de espanto, excede los límites de la inhumanidad y ya no es represalia, según los diccionarios de todas las lenguas, sino crimen odioso y brutal, que, si no halla sanción en la ley humana ni acaso en las divinas, tiene que encontrarla en el fondo de las conciencias de todos los hombres de inteligencia y de corazón.

Por instinto de conservación, ya que no por mandamientos evangélicos o por imperativos categóricos kantianos, las naciones todas debían unirse para evitar semejantes infracciones del Derecho de Gentes, y de los más elementales postulados éticos. Admitida en este sentido la represalia y dados los elementos de destrucción descubiertos por las ciencias físicas, químicas y mecánicas, ciertamente dignas de mejor aplicación y empleo, más tarde o más temprano, una guerra mundial apocalíptica será inevitable y en ella serán destruidas las ciudades más florecientes, las urbes más populosas y espléndidas, los más gloriosos centros de cultura y toda la civilización será esputada entre sangre y ceniza y la labor fecunda y constante de muchas centurias quedará anulada, y el hombre, que se creía soberano de la Creación, tendrá que volver a las épocas paleolítica y neolítica y compartir su albergue, dentro de las pétreas espeluncas, con el oso espéleo y las fieras alimañas de las cavernas.

En su reciente comunicación al Gobernador de Badajoz, ha dicho algo desconolador, pero de absoluta e incontestable evidencia el ministro de nuestra Defensa Nacional. No hay, en país alguno, cañones antiáereos ni defensas suficientes para proteger a todo el territorio contra el arma terrible de la Aviación. Pero si cabe contestar a la destrucción con la destrucción, al estrago con el estrago, al homicidio colectivo con el homicidio colectivo. Hasta ahora, un sentimiento de dignidad y de humanidad ha impedido a los defensores de la integridad de nuestro territorio emplear tan odiosos procedimientos, más pudiera llegar un momento en el cual no hubiera más remedio que utilizarlos, ante la necesidad ineludible de ganar la guerra.

Los fervorosos amantes de la paz, los que jamás hemos predicado si no tolerancia y amor mutuo, los que quisiéramos que los habitantes de todas las regiones del planeta fuesen hermanos, nos estrechemos de dolor y sentimos subir a nuestras mejillas el rubor internacional. ¿Era ésa la civilización que nos prometían las naciones germana e italiana? ¿Es ése el fin a que deben llevarnos sus imperialismos "redentores"? ¿Es así como deben entenderse el Progreso humano y han sido creados a este propósito, es decir, para el exterminio del Planeta, cátedras y laboratorios, archivos y pinacotecas, centros de investigación y experimentación, escuelas y reformatorios? ¿Qué dirían, ante las teorías de Hitler, quien sostiene que no importa que perezan los inocentes, porque no se sabe quiénes son las augustas sombras de Goethe y Schiller, de Bach y de Beethoven, de Franklin y de Koh? ¿Qué de las negativas de Mussolini a humanizar la guerra las siluetas de Patrarca y Tasso, de Manzini y de Garibaldi y de los iniciadores del enorme progreso jurídico italiano? Dirían, seguramente, entre otras razones y verdades, que no merecían sus gloriosas patrias caer bajo la tiranía de tales conculcadores del derecho, ni pasar a la Historia con el estigma de destructoras de la obra generosa y abnegada de treinta generaciones de pensadores y de artistas, de héroes y de libertadores, de humanistas y de filósofos reflexivos.

No: Eso no puede ser. Las mal llamadas represalias deben cesar; las matanzas de inocentes no deben perpetrarse jamás, a menos de trocar las huestes en hordas. La paz debe ser impuesta inmediatamente por todas las naciones cultas unidas. Todo el tiempo que tarden en hacerlo no servirá más que para aplazar y agravar la horrenda catástrofe. La que no se una a todas para la realización de este fin, lo pagará muy caro y será suicida.

El bombardeo de Almería no ha favorecido lo más mínimo a los generales sublevados contra España

El "Manchester Guardian" se ocupa del bombardeo de Almería y dice que la actitud italiana no es del todo clara.

"Son muchas las razones que inclinan a pensar que el bombardeo de Almería ha producido muy desfavorable impresión en Roma. El principal motivo italiano es que la guerra civil acaba cuanto antes con la victoria de los rebeldes. El bombardeo de Almería no contribuirá, ciertamente, a que se cumpla tal deseo. El resultado de la guerra civil depende en gran parte del grado de unidad interna que conserve cada una de las partes y de la realidad de su pretensión de ostentar la representación auténtica del pueblo español. El bombardeo de Almería, probablemente, ayuda en ambos aspectos al Gobierno español, precisamente en la mejor ocasión desde que se inició la guerra.

Aunque los italianos han incurrido en errores estratégicos en España, no dejan de tener idea de la mentalidad de sus compañeros de lucha en las orillas del Mediterráneo. Alemania ha mostrado mucho realismo en España desde el punto de vista permanente militar y, algunas veces, aún desde el político, pero ha cometido lo que parece a primera vista una falta psicológica de primer orden."

Hemos reproducido la nota precedente por considerarla sintomática de un estado de opinión en la zona fasciosa que no ha pasado inadvertido para los italianos, que, en fin de cuentas, son también latinos, y que poseen una perspicacia de que carecen los alemanes.

Uno de los peligros mayores para el sostenimiento de la aventura franquista es que los españoles de la zona sometida a su régimen bárbaro conozcan exactamente el alcance de su inicua traición, de la venta que de nuestro territorio ha hecho, para recibir en cambio los apoyos conducentes al logro de sus ambiciones personales.

La verdad es uno de los enemigos mayores con que han de contar los generales sublevados. Si el español medio llega a conocer exactamente la verdadera significación de la lucha heroica que el pueblo sostiene contra el fascismo, los días de los jefes de la facción están contados. Por ello, el bombardeo de Almería, concebido en una noche báquica por el esquizofrénico "Führer", no ha sido visto con gran simpatía por los italianos.

Ante la diplomacia, dispuesta a dejarse llevar, puede haber logrado una posición no deseada, pero ante los españoles engañados, que toleran a Franco, equivale a una derrota. Esto no puede concebirlo un jefe de Estado alemán, que, sin distinción, ha sido hasta ahora un bárbaro, que hace la guerra brutalmente, con el empuje de las grandes masas que como rebaños son llevadas al sacrificio. Alemania es un país que ha carecido de verdaderas estrategias y de sagaces diplomáticos.

Información Nacional e Internacional

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Frente del Centro.—En la mañana de hoy, nuestras fuerzas han hecho volar una contramina debajo del Hospital Clínico, para así evitar una mina establecida por el enemigo en dirección a nuestro campo. A consecuencia de la voladura se derribarón cuatro pisos de la parte central del citado edificio, quedando destruidos varios nidos de ametralladoras que en él tenían instalados los rebeldes, a los que se les ocasionaron numerosas bajas. La artillería facciosa cañoneó el casco urbano de Madrid en las primeras horas de hoy. En los demás frentes, fuego de fusil y cañón, sin consecuencias para nosotros.

Norte (Vizcaya).—Ocupadas por el enemigo las montañas que al sur dominan todo Bilbao, pero más singularmente la parte de la villa enclavada en la margen izquierda del Nervión, nuestras tropas se han visto obligadas a evacuar por completo la capital, a fin de impedir un posible copo, puesto que desde dichas alturas se hacen las comunicaciones con el oeste y que constitulan la única salida. El repliegue se ha hecho con orden, retirándose todo el material de guerra y gran cantidad de elementos industriales. Nuestras fuerzas ocupan ahora una línea marcada por la orilla izquierda del río Cadúsua, estando, por consiguiente, en su poder las zonas de hierro y minera a partir del barrio de Bureña.

Santander.—Cañoneos en todos los frentes, sin bajas en nuestras tropas.

De los demás frentes no hay noticias dignas de mención.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Frente de Córdoba

ANDUJAR.—Se ha combatido durante todo el día en el sector de Villaharta, conquistando nuestras tropas unas alturas importantes entre este pueblo y el de Ovejo.

La estación de El Vacar continúa en poder de las tropas republicanas, sin que hayan servido de nada los reiterados intentos del enemigo por recuperar esta posición, cuyo formidable valor estratégico no es preciso ponderar.

Nuestros soldados han fortificado las alturas de esta posición, afirmando en ella de una manera sólida.

En algunos de los demás sectores, sólo hubo tiroteos y cañoneos. En el de Fuenteovejuna se apoderaron nuestras tropas de las colinas que dominan el ferrocarril de Peñarroya, situadas entre esta vía férrea y la aldea de Cuenca, ocupada recientemente.

Esta mañana la artillería enemiga hizo fuego desde Alcalá la Real sobre nuestras posiciones de Casucha, siendo contrabataida eficazmente por nuestras baterías.

Frente de Aragón

BARBASTRO.—Poca actividad ha habido durante la jornada de hoy en los distintos frentes, especialmente en los próximos a Huesca. La infantería leal, al igual que la artillería, se ha limitado a contestar a las diversas agresiones enemigas, que han terminado sin consecuencias por nuestra parte. Encambio, la Aviación leal ha vuelto a atacar intensamente, salieron varias escuadrillas de aparatos leales y en un momento determinado se llegaron a reunir hasta 55, la mayoría de los cuales eran de bombardeo. Todos marcharon hacia Huesca y dejaron caer sobre los objetivos militares de dicha ciudad más de 150 bombas. Desde nuestro campo se pudieron oír perfectamente las explosiones y se contemplaron los efectos causados por las bombas.

Más tarde, otro grupo de aviones leales evolucionó durante media hora sobre los parapetos enemigos, y los cazas efectuaron vuelos rasantes con buen resultado. Hay que hacer constar que durante toda la jornada, la actuación de la gloriosa Aviación republicana no se vio molestada en lo más mínimo por parte de los cazas facciosos, siendo nuestros aviones los dueños del aire durante todo el día.

En Francia triunfa el Frente Popular

PARIS.—Doriot, el renegado agente de Hitler, ha sido derrotado en las elecciones de Saint-Denis, obteniendo únicamente 6.147 votos contra 10.502 el candidato del Frente Popular.

PARIS.—Después del resultado de las elecciones de Saint Denis, Doriot ha enviado su dimisión de diputado, para dedicar todo su tiempo a la agrupación de sus fuerzas en el país.

Información local

Incorporación de reclutas

Según me comunica el Teniente Coronel de la Caja de Recluta de esta capital, el próximo día 26 a las nueve de su mañana, se reunirá el Tribunal Médico Militar, al objeto de fallar definitivamente a los mozos movilizados que resultaron presuntos inútiles en la última movilización; los cuales deberán personarse en dicho día debidamente identificados a las ocho en el Ayuntamiento para ser llevados por el Oficial de Quintas.

Bien entendido, que los que no se presentan en dicho acto ante el referido Tribunal Médico Militar, (sito en el Hospital Subalterno Provincial, calle Calatrava), se considerará que renuncian a este beneficio, ordenándoseles su inmediata incorporación a esta Unidad para su destino a Cuerpo.

Administración de Fincas

Urbanas Incautadas

Habiendo tomado a v a inquilinos de Fincas Urbanas Incautadas por el Estado que no están al corriente en el pago de sus alquileres, se les advierte por el presente aviso que, con arreglo a lo dispuesto en el Bando del Delegado de Hacienda, hasta el día primero de julio próximo pueden abonar los en esta Administración, pues de no hacerlo así, se les exigirá en la forma establecida en el Bando de referencia.

Sección Administrativa de

Primera Enseñanza

Se ruega se pase por esta Sección, para un asunto de interés, la Maestra ruralista, doña Juliana Sobrino Mirón, o persona que la represente.

Antonio ZOZAYA.

¡Paz! La demandan todas las madres y todos los varones de ciencia y de virtud, todos los trabajadores de la inteligencia y del músculo. ¡Paz, para que no sea sepultada entre escombros y trozos de carne mutilada toda una civilización que prometía ventura e idealidad a los pobladores de la tierra! ¡Paz impuesta por todos, unidos a los violadores de las leyes eternas del pensamiento y de la voluntad!

Naciones que blasonais de cultas: imponed esa paz. ¿Acaso algunas no lo hareis por egoismo o por cobardía? ¡Ah! En tal caso, puesto que quereis guerra, tendreis guerra en plazo muy breve; pero no una guerra gloriosa, que merezca ser cantada por el genio de los rapsodas, sino una lucha de panteras, de fieras famélicas y situadas, de monstruos aniquiladores de predios y de selvas, de ciudades y aldeas, de ultrajadas vírgenes y de niños arrancados a los vientres ensangrentados de sus madres: la guerra odiosa exterminadora, brutal, inhumana y sin precedentes de las represalias.